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香港文匯報訊（記者 陳遠威）內地互聯網金
融迅速發展 ，被視為市場先驅之一的平保
（2318）正順水推舟開拓創新金融業務，董事長兼
首席執行官馬明哲昨來港舉行業績發布會，被問及
對互聯網金融的觀點，他表示，公司所做的是「金
融互聯網」，藉互聯網改良傳統金融業務，以提升
效益及優化服務，與「互聯網金融」有較大差異。
平保是「從地上往天上走」，互聯網金融則是從
天而降。
馬明哲解釋，金融互聯網屬於改良性的輔助工

具，其核心競爭力仍以產品渠道為主，在人均產能
及網點布局下，再以互聯網輔助。而互聯網金融則
「以生活開始，在局部發生顛覆」，其核心競爭力
以流量為主，通過市民生活切入，再而導向金融產

品。他指，金融業成本大，利用互聯網可獲得較好
效率。平保持續進行保險業務客戶往銀行業務的遷
徙，仍是以地面渠道為主，而再利用互聯網渠道得
到更好效果。

眾安發展初期虧損屬正常
平保與阿里巴巴及騰訊聯手成立眾安在線「三馬賣

保險」，對於眾安在線出現虧損情況，執行董事兼總
經理任匯川表示，集團是眾安在線的股東之一，發展
初期出現短暫虧損屬正常情況，集團會協助其在互聯
網產品市場上進行探索。

平行：銀行受惠優先股試點
有傳中證監快將正式推出優先股試點，首席投資執

行官陳德賢表示，將認真研究參與優先股項目，關鍵
在於其回報率，以及是否與其他資產有相關性，對於
任何類型資產均會考慮。平安銀行行長邵平續指，該
行支持更多資本補充工具推出，現時業界補充資本的
方法過於單一是壓力，優先股試點正在討論當中尚未
落實，相信推行後對業界有利。
平保去年多賺40%大致符合市場預期，雖獲大行力

撐，但在平保公布業績前預先獲利的股民似乎並未收
貨，該股昨跟隨大市下跌1.06%，收報60.45元，成交
額11.33億元。花旗視之為行內首選，摩通更將其目標
價由84元調升至88元。渣打證券雖將其目標價由99.8
元降至96元，但仍高於各大行給予的80元至89元範
圍，該行認為，市場對平保在內地的信託業務憂慮增
加，但反應過度。

平保冀藉金融互聯網飛天

財訊速遞財訊速遞

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）港府公佈，財政司司
長曾俊華再度委任周松崗和范華達出任香港交易所董
事，由今年4月16日起生效，續任兩年董事會成員，
直至香港交易所於2016年舉行的股東周年大會完結為
止。曾俊華於昨日公布上述委任時表示，委任香港交
易所董事會成員可確保維護公眾利益。周松崗和范華
達在財經服務界以至商界均備受尊重，在公共服務方
面亦有豐富的經驗。
周松崗自2012年4月起擔任香港交易所的主席。並
在過去兩年，協助訂定香港交易所2013年至2015年的
戰略規劃，並推行各項重要的措施，提升香港交易所
的競爭力及鞏固香港作為首選集資中心的優勢。香港
交易所董事會成員包括不多於6名由股東選出的董
事、香港交易所集團行政總裁和不多於6名由財政司
司長委任的董事。其他現任董事為許照中、利子厚、
夏理遜和梁高美懿。

周松崗范華達續任港交所董事

香港文匯報訊（記者 方楚茵）麗新發展（0488）及
麗新國際（0191）昨同發盈警，兩間公司預計截至今
年1月底止的中期溢利均按年大幅下跌，主要受集團
期內投資物業重估收益大減影響。去年同期，麗新發
展溢利約19.65億元，麗新國際溢利則約11.04億元。
兩間公司指，投資物業重估收益並非現金項目，故

將不會對現金流量產生直接影響，而兩間公司將於本
月底前公布中期業績。麗新發展昨收跌1.61%，報
0.183元；麗新國際跌1.8%，收報1.09元。

麗展麗新國際齊發盈警

香港文匯報訊（記者 陳遠威）八達通昨宣布新任行
政總裁人選，委任高敏德接替將於本月21日退休的張
耀堂，任期於22日起正式生效。按照《銀行業條例》
第 71 條，是項任命已得到金管局同意。八達通指，
高敏德擁有逾23年商業及個人信用卡支付業務經驗，
加入八達通前於2004年開始任職萬事達國際組織，至
今天為止擔任香港及澳門區總經理，負責管理區內的
整體業務；他亦曾在澳新銀行和美國運通擔任要職。

高敏德接任八達通行政總裁

內客去年新保費增50%
香港文匯報訊（記者陳楚倩）保險業監理處昨發布2013年

香港保險業臨時統計報告顯示，去年保險業的毛保費總額為
2,907億元，按年上升了13.9%。數據顯示，向內地訪客所發
出的新造保單保費錄得創新高的149億元，按年升50.51%。

佔港整體個人新保費16.1%
而2013年長期有效業務的保費收入總額較2012年上升

15.2%至2,486億元。去年長期業務（不包括退休計劃業
務）的新造保單保費較往年上升18.9%至926億元。至於向
內地訪客所發出的新造保單保費錄得149億元，較2012年
的99億元大升50.51%，佔2013年本港整體個人業務的總
新造保單保費（923億元）的16.1%，內地訪客新造保單保
費的金額及及佔比都創新高。
個人人壽及年金的非投資相連業務的保費收入上升

18.4%至1,733億元；以及投資相連業務的保費收入增加
9.5%至547億元。退休計劃業務的供款錄得2.3%的增長至
171億元。兩類業務皆錄得保費增長，前者的新造保單保費
上升21.0%至730億元，而後者則錄得11.7%的增幅至191
億元。去年一般保險業務的毛保費按年增長7.1%至421億
元，而淨保費增長8%至292億元。整體承保利潤亦由二零
一二年的22億元增加至二零一三年的30億元。在直接業務
方面，毛保費及淨保費分別按年增加7.4%至312億元及
7.6%至230億元，相關的承保利潤按年由16億元增加至去
年的22億元。

香港文匯報訊 香
港影視娛樂博覽本
月24日起至4月13
日舉行，為推廣本
地電影業，大會今
年繼續搞「睇好戲
享優惠」優惠，與
香港戲院商會及香
港餐飲聯業協會合
作，連同本港的零
售、餐飲等界別如
餐廳食肆、甜品
店、零食店等，推
出全港戲院票價九
折及多項消費優
惠。今年活動更首
次擴展至多個本地

熱門旅遊景點及旅行社，全方位提供更多消費優惠。
於博覽期間，市民只需憑任何一間參與計劃的商戶

發出並蓋上「睇好戲 享優惠」印章的消費收據，前往
全港超過40間戲院，即可享有票價九折優惠。

「睇好戲」全港戲院九折瑞銀操縱Hibor 港無權罰款
金管局：限令6個月內補救 未發現銀行合謀

據金管局公告，瑞銀在獲悉其職員
涉及更改Hibor報價的失當行為後

沒有向當局報告，金管局對此表示不能
接受，要求瑞銀對有關職員採取紀律行
動，並在6個月內就被發現的內部監控
及管治缺失實施經當局批准的補救方
案，以及提交由獨立外聘核數師事務所
撰寫評估上述補救方案施行成效的報
告。

不排除採進一步監管行動
金管局副總裁阮國恒昨表示，當局不
能接受漏報行為，對於涉及事件的瑞銀
職員，當局可接受的處分範圍由警告信
至直接解僱不等。涉及事件的6名交易
員及Hibor報價員已全數離職。瑞銀有
配合當局的調查工作，亦同意遵守要
求。金管局將視瑞銀落實要求的具體情
況，考慮是否採取進一步監管行動，包

括對銀行業務或牌照施加條款及限制，
或者限制個別職員職務，但當局無權對
該行進行罰款。
金管局收到數家境外監管機構提供關

於瑞銀可能涉及Hibor報價失當行為的
訊息後，在2012年12月19日宣布對瑞
銀展開調查，及後將行動範圍擴大至其
他8家銀行，在今年2月審閱有關資料
後，要求另一家銀行就其相關通訊記錄
進行外部審查，審查仍在進行中。

和廣北：港業界環境健康
銀行業公會主席和廣北昨表示，金管

局進行大量調查工作後，9家銀行當中
僅有1家涉及不當操縱Hibor行為，認
為報告令人鼓舞，反映香港銀行業內人
士注重操守，遵守監管要求，情況與西
方調查過後所得的結果有很大不同，說
明香港業界環境健康。

調查發現，在2006年9月至2009年6
月期間，瑞銀6名交易員及Hibor報價
員在約100份內部聊天記錄中作出更改
Hibor報價的要求，意圖操控該行Hibor
報價。有證據顯示約三分一的更改要求
曾影響該行Hibor報價，其餘三分之二
則沒有證據顯示曾受到影響。根據金管
局評估，該行上述更改要求對Hibor定
價的影響微不足道。瑞銀於2010年10

月已停止擔任Hibor報價銀行，不再為
Hibor定價提供報價。
金管局的調查亦發現，瑞銀在獲悉其

職員涉及更改Hibor報價的失當行為
後，沒有向金管局報告。該漏報行為防
礙當局採取及時的監管或其他跟進行
動，事件不能接受。此外，瑞銀就
Hibor報價程序及其他方面的內部監控
及管治存在重大缺失。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）金管局昨公布香港銀行同業拆息

(Hibor)定價的調查結果，發現有證據顯示瑞士銀行在提交Hibor報

價方面有失當行為，瑞銀交易員曾試圖操縱Hibor。金管局要求瑞

銀6個月內拿出並實施補救計劃，但無權對該行罰款。金管局又強

調，無證據顯示本港各家銀行之間有合謀操控定價行為。

沈聯濤：港電子支付發展較保守

香港文匯報訊（記者 蔡明曄）經綸國際經濟研究
院院長沈聯濤昨日出席「電子支付—如何提升經濟增
長及效率」論壇上表示，中國電子商務及電子支付在

過去兩到三年間發展驚人，「網上零售業務的總收入
已經於2011年開始超越線下實體店的收入，現時水平
已達實體店收入額近一倍。」他指現在的中國不少的
實體店已變成為了「陳列櫃」，消費者都只會睇不會
買。
沈聯濤亦表示中國電子支付的發展，不但改變了零
售業務，亦改變了物流業務的發展模式。此外，中國
電子支付與傳統銀行相比亦更方便、快捷，同時「互
聯網金融」的出現不僅是提供了支付與投資平台，亦
都改變了遊戲規則，令傳統銀行服務只能在整個新的
生態過程中變成只提供一部分，而非一站式的服務。
由於電子支付使消費者對現金的依賴減少，他認為未
來流動存款(mobile deposit )的服務將會更多人應用。
另外，沈聯濤在討論環節時認為，香港在電子科技

發展方面，比其他國家或地區較為保守，內地在這方
面不但比香港行得快，且更有膽量。「當一件事因為
風險大就不去做，是沒辦法創新的。」他認為要推動

電子支付的發展，需要政府配合，否則單位企業和業
界自己亦都難以推動。而香港零售科技商會副會長梁
偉峯認為，在零售商和消費者方面，應用電子商貿時
都要加強安全意識。

王澤森：傳統銀行可拿回優勢
香港城市大學金融學副教授王澤森在論壇上亦提

到，傳統銀行可以如何從電子支付服務上，拿回優
勢。他指2012年在香港，應用電子支付的服務的企業
不多，王澤森續指，香港有31萬的中小企，傳統銀行
不妨從這方面着手。
他指出，銀行一方面可以為企業提供財務管理等後
勤增值服務外，其實銀行在B2B的服務上，最大的優
勢是「信用」。「銀行可以從供應商和消費者的身上
看到現金流的歷史，以更好了解以上公司的信用度，
並擔當中介的角色，讓他們解決在運輸期間資金周轉
的問題。」
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香港文匯報訊（記者 陳楚倩）嘉里物流(0636)昨公布上
市後首份全年業績，期內股東應佔溢利按年增72%至
18.345億元，較招股書預測高出0.3%。當中國際貨代(IFF)
業務去年表現未如理想，董事總理馬榮楷表示，去年不論
海運及空運的費用波動影響毛利，料今年情況陸續改善。

IFF業務擬擴大歐美收購
馬榮楷預料，今年IFF業務的相關費用平穩，再加上物
流網絡覆蓋範圍進一步改善，令 EBIT 利潤率會提升。集
團計劃今年將繼續於美洲、歐洲為IFF業務進行收購以擴
大物流網絡，更集中發展位於柬埔寨、菲律賓、馬來西
亞、印尼等東南亞國家的新項目。此外，由於本港市場工
資一直上升，去年物流倉租上升8%至9%，料今年倉租持
續升勢。
內地電子商貿商務發展蓬勃，嘉里物流中國董事總理陳
錦賓指，現時公司已開通中國對韓國、俄羅斯、泰國的跨
境電子商貿的物流業務，來年將在內地西安、成都等地建
倉庫。公司計劃將來在擴大倉貯數目後，或考慮擴大合作
範圍。
他補充指，集團一直與大型科網企業合作，主要為海外

國家的電子商貿活動進行跨境清關及貨倉管理，再交與內
地從事 B2C 的中型電子零售商交到買家手中。因公司從
事 B2C 電子商貿的業務不多，僅佔總營業額10%，主要為
配送貴價高科技電子產品。
公司全年度業績報告披露，2013年股東應佔純利按年升

71.5%至18.345億元，每股基本盈利為1.4元。董事會決
定，派息每股0.11元。期內股東應佔溢利若扣除投資物業估
值收益5.878億元，以及出售九龍灣貨倉的收益3.603億元
後，核心盈利為8.864億元，亦輕微高於招股書預測0.7%。
嘉里物流公布首個全年業績後，昨股價下跌6.65%至
11.8元。

利邦少賺42.9%派息減近半
香港文匯報訊（記者 方楚茵）經營高級及

奢華男士服裝商利邦（0891）昨公佈截至去
年底止的全年業績，純利按年跌達42.9%至
3.08億元，每股基本盈利為17.8仙，派末期
息每股8.5仙，2012年度末期息連特別息為16
仙。期內收入按年跌3.7%至26.96億元，主要
受內地政府實施節約政策降低市場對企業禮
品的需求影響，而毛利按年跌6.9%至20.36億
元，而因需求疲弱致使促銷折扣增加及年內
所作的額外存貨撥備，毛利率按年跌2.6個百
分點至75.5%。
期內，集團大中華區零售收入按年跌

5.3%，當中港澳零售收入仍增長2%，內地及
台灣零售收入則分別跌9.9%及2.5%。同店銷
售額增長方面，港澳錄得增長6%，內地及台
灣則分別減少11.1%及2.8%。歐洲零售收入

因2012年5月收購的英國業務而增加22.1%。
期內，集團共新增56家新店舖及關閉91家

店舖，店舖數目的淨減幅7.2%。當中，內地
新增48家新店舖及關閉74家店舖。集團認為
現時並非擴充內地店舖網絡時機，會定期檢
討店舖數目、網絡及位置。截至去年底，集
團共有451家店舖，其中360家位於內地。

內地市場未來關店或持續
集團董事總經理王日明指，期內因應市場環
境，將各地直營店數目由2012年底的486間降
至451間，內地市場未來關店情況或持續，開
店步伐亦會放慢以提升盈利，但目前並無具體
目標。港澳地區則維持進攻型策略，主要因港
澳地區的同店銷售表現是現時唯有一增長的地
方，續於好地段及位置開店。

雅天妮創辦人之一葉英琴辭職
香港文匯報訊（記者 方楚茵）以夫妻檔創

辦的雅天妮（0789）自去年前主席兼大股東
謝超群與妻子葉英琴反目後，謝氏更被指有
精神問題。雖然連串是非終由謝超群將持股
轉讓予其弟兼現任主席謝海州，以及其前妻
兼副主席葉英琴而順利落幕。但上月作為創
辦人之一的葉英琴減持雅天妮11%股權，將
持股降至4.98%後，公司昨再公佈葉英琴因希
望有更多時間陪伴其家人，已辭任公司執行

董事兼副主席，以及所有附屬公司的董事職
務，並同時不再擔任公司營運總監及港交所
上市規則下的公司授權代表，自下月13日起
生效。
公司指，葉英琴與董事會並無意見分歧，

並為其對公司所作出的寶貴貢獻深表謝意。
另公司董事會已委任現任主席、行政總裁兼
執行董事謝海州為上市規則及公司條例項下
的公司授權代表，同樣於下月13日生效。

■中國平安董事長兼首席執行官馬明哲。 張偉民 攝

■金管局昨
公布香港銀
行同業拆息
(Hibor) 定
價的調查結
果，銀公主
席和廣北認
為報告令人
鼓舞，反映
業界環境健
康。
張偉民攝

■「電子支付—如何提升經濟增長及效率」論壇會場。
蔡明曄 攝


